
Assemblea dei soci AIPDA 
Verbale 

 
In data 8 ottobre 2022, alle ore 12.10, a Bologna, nei locali della Spisa, ha luogo l’Assemblea dei soci di 
AIPDA, regolarmente convocata dal Consiglio direttivo. 
 
Accertata la regolare costituzione dell’organo, il Presidente dà avvio ai lavori, salutando tutte le Colleghe ed i 
Colleghi, ringraziando il Consiglio direttivo ed i Colleghi della sede ospitante per l’organizzazione del 
Convegno. 
 
Si esaminano i punti all’ordine del giorno.  
Punto 1 
L’assemblea ratifica l’ingresso dei nuovi Soci: Pasquale Cerbo, Manuela Consito, Martina Conticelli, Nicola 
Gullo, Angelo Giuseppe Orofino, Maria Chiara Romano, Elisa Scotti, Renata Spagnuolo Vigorita, Stefano 
Villamena. 
 
Il Presidente ricorda, altresì, i Colleghi deceduti nell’anno trascorso: Alfonso Masucci, Giuseppe Pericu, 
Domenico Siclari e Vincenzo Spagnuolo Vigorita.  
 
Punto 2 
- Il Presidente sottolinea l’utilità della messa a disposizione delle eventuali registrazioni dei convegni, così da 
poterle pubblicare sulla pagina Youtube dell’Associazione. 
- Ricorda che, nei mesi scorsi, hanno preso parte ai Consigli direttivi i Colleghi coinvolti nella più recente 
procedura VQR (Interlandi, De Leonardis), nonché nella commissione per la classificazione delle riviste 
giuridiche (Galetta) per meglio comprendere dagli stessi le criticità emergenti ed i possibili rimedi. Quanto 
alla procedura VQR si registra che la diffusione delle informazioni ai Soci ha consentito di perseguire 
politiche di miglioramento della valutazione dei lavori sottoposti a referaggio. 
- Il Presidente auspica che siano riattivati i gruppi di lavoro tematici, coordinati da componenti del Consiglio 
direttivo e composti da Soci che offrano la loro disponibilità per l’approfondimento di temi e argomenti di 
settore. Inoltre auspica che sul sito si possano sviluppare dibattiti tra i Soci, cosi come avvenuto per il 
dibattito sul PNRR. 
- Il Presidente ricorda che il giorno 6 ottobre ha avuto luogo, come lo scorso anno, l’incontro del 
Coordinamento nazionale dei dottorandi di ricerca di diritto amministrativo. Il Coordinamento è organizzato in 
gruppi, cui afferiscono dottorandi che approfondiscono temi analoghi. Il Presidente ringrazia la prof.ssa 
Racca che aveva dato inizio al Coordinamento e l’attuale responsabile prof.ssa Delsignore ed auspica un 
continuo ampliamento dell’iniziativa. 
- Il Presidente riferisce ai Soci la vicenda in corso presso il CUN per quanto attiene alle modifiche dei settori 
scientifico disciplinari. Il d.l. 36/2022, convertito in l. 29 giugno 2022, n. 79 ha previsto che i SSD non 
debbano essere in numero maggiore di quelli concorsuali. A tal fine, il Ministero ha proposto di creare gruppi 
scientifico-disciplinari, accorpando i SSD. Nell’Area 12, la questione riguarda il SSD IUS/09 diritto pubblico, 
che dovrà essere accorpato al diritto costituzionale o al diritto amministrativo. 
Dopo ampio dibattito, l’Assemblea approva una mozione proposta dal prof. Vincenzo Cerulli Irelli, in cui si 
precisa che, per evidenti ragioni di carattere storico e scientifico, gli insegnamenti IUS/09 Istituzioni di diritto 
pubblico riguardano sia la scienza del diritto costituzionale (IUS/08), sia la scienza del diritto amministrativo 
(IUS/10) e che, di conseguenza, in nessun modo possa essere condiviso che il SSD IUS/09 Istituzioni di 
diritto pubblico sia aggregato in un gruppo col solo diritto costituzionale (IUS/08). L’assemblea concorda 
all’unanimità che il settore IUS/09 debba essere, quindi, raggruppato (anche) con il diritto amministrativo 
IUS/10, così come il settore concorsuale 12/D1 attualmente ricomprende anche il SSD IUS/09 accanto a 
IUS/10 Diritto amministrativo. L’Assemblea dà mandato al Presidente ed al Consiglio direttivo di comunicare 
tale mozione agli organi competenti. 
 
Punto 3  
Il tesoriere dell’AIPDA, prof. Alfredo Contieri, presenta il bilancio consuntivo dell’anno 2021, confermando un 
saldo ampiamente positivo. L’Assemblea approva all’unanimità il bilancio, allegato a questo verbale. 
 
Punto 4 
L’assemblea prende atto con piacere della comunicazione del prof. Contieri, che propone di svolgere il 
prossimo Convegno annuale a Napoli, presso l’Università Federico II. 
 
Non essendoci ulteriori punti da trattare, l’Assemblea è sciolta alle ore 13.30. 
 
 


